

EL TRABAJO INFORMATIVO DE LOS CANALES 7 Y 13.

DOCUMENTO No. 4

Semana del 4 al 8 de Abril

1988

Juan Pablo Egaña B.

La semana del 4 al 8 de abril de 1988 se estudió en los dos principales canales de la televisión chilena, Canal 7 o Televisión Nacional de Chile, perteneciente al Estado y controlado por DINACOS y el Canal 13 perteneciente a la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Nos pareció pertinente incorporar en forma permanente este nuevo noticiero al estudio por cuanto coincide esta semana con el estreno del nuevo informativo central de TVN, que bajo el nombre de "TV Noticias", busca remozar la imagen del canal estatal en cuanto a la percepción negativa que, paulatinamente, hizo presa de "60 minutos", el anterior informativo.

Pero no sólo agregamos el informativo estatal al estudio, sino que también redistribuimos o reformulamos el orden y el tipo de emisores al interior de "Actualidad Nacional". La clasificación usada en el estudio de marzo no incluía el emisor "otros". Nos pareció pertinente agregarlo, por cuanto en él agrupamos una serie de emisores que, teniendo incidencia en la actualidad nacional, no correspondían específicamente a los ya contemplados. Es el caso, por ejemplo, de los Tribunales de Justicia, el Tribunal Constitucional, encuestas de opinión pública, el Rector de la Universidad Católica (nombrado tanto por el Gobierno como por la Iglesia), exportación de frutas (cuando el emisor no es la autoridad de gobierno o los empresarios agrícolas), etc.

Creemos importante esta reacomodación de los emisores por cuanto aportan a la finalidad de conseguir un estudio más acucioso y más realista.

Análisis de los Cuadros

Un primer análisis entre los cuadros No. 1 y No. 5 nos muestra diferencias entre ambos canales que son, a nuestro juicio, importantes. Mientras Canal 7 da 2h01'13" al tipo de noticia "Actualidad Nacional", Canal 13 destina al mismo tipo de noticia 2h38'51". Son más de 37' de diferencia. Canal 13 da mucha importancia al tema actualidad nacional. Esto se confirma al ver el cuadro No. 9 en el que observamos que las 2h01'13" de Canal 7 representan un 49% del tiempo total de la semana estudiada mientras que Canal 13 con sus 2h38'51" ocupa el 62% del tiempo total del noticiero con actualidad nacional.

La noticia internacional, por el contrario, es muy importante para Canal 7, que otorga 51'04" con un 21% del tiempo total en contra de los 38'14" de Canal 13 con sólo un 15% del

tiempo total. Deportes es otro tipo de noticia en el que Canal 7 supera a Canal 13 con 35'16" (14% del total) sobre 25'00" (10% del total).

El análisis de los cuadros en términos generales, arroja un dato que es ilustrativo de las tendencias, en cuanto a conducta informativa, asumida por los noticieros estudiados.

Si bien Canal 7 otorga un 50% de su tiempo total al tipo de noticia "Actualidad Nacional", se debe entender que de ese 50% del total, un 78% es ocupado por el Gobierno en cuanto emisor. Un 5% del tiempo dedicado a este tipo de noticia, lo ocupan "políticos de gobierno" y un 3% los "empresarios". El emisor "políticos de gobierno" sumado al de "gobierno" y al de "empresarios" (estos últimos han sido permanentes difusores de la política económica y social del régimen, al tiempo que públicos defensores del sistema) nos da un 86% que referido al total del noticiero suma aproximadamente 1'40'00". En resumen, en Canal 7, da dos horas de noticias sobre actualidad nacional, más de 1h40' es para el gobierno y sus partidarios, quedando para el resto de los emisores (5) 20' que deben repartirse.

En el caso de Canal 13 es diferente ya que si bien el tiempo de "Actualidad Nacional" es superior al de Canal 7 (62% del total) el % que dentro de ese 62% ocupa el gobierno es sólo del 50% (en contra del 78% que ocupaba el mismo emisor en Canal 7). Si hacemos el ejercicio de agregarle los "políticos de gobierno" y los "empresarios" sumarían un 55% (algo así como 1h27'), lo que equivale dejarle a los otros 5 emisores un 45% (1h11' aproximadamente).

A la luz de estos números y porcentajes queda meridianamente claro que Canal 7 mantiene concentrado en el Gobierno la mayor parte de su información de actualidad nacional.

Pero como una forma de dar a entender que la mayor cantidad de hechos noticiosos importantes, son producidos por el gobierno, adopta una baja incidencia de este tipo de noticia en el total, al tiempo que aumenta la presencia internacional y deportiva.

Nos da la impresión que Canal 13 -aunque lentamente aún- adopta una postura más flexible que lo visto en estudios anteriores, al aumentar su porcentaje de noticias de actualidad nacional, al tiempo de que baja la incidencia del gobierno como emisor.

A la luz de los mismos cuadros descritos podemos constatar un aumento en Canal 13 del emisor "organizaciones sociales", que aparece con un 6% del total de "Actualidad Nacional". En Canal 7 continúa siendo insignificante con sólo un 1%. Nos referimos a Canal 13 por cuanto aparecen actores en conflicto, (ferrocarriles); líderes nacionales del mundo del trabajo (Manuel

Bustos) y líderes universitarios (Presidente de FEUC). Actores de la vida nacional que siempre estuvieron, durante la democracia, en la TV, comienzan a surgir nuevamente. Práctica insuficiente la de Canal 13, pero en todo caso alentadora.

Un último aspecto a destacar, a raíz de los números es la presencia de los "representantes extranjeros" en Chile. Aparecen moderadamente, pero siempre, o casi siempre, en el entendido que no desapruueban las gestiones del gobierno, tanto en lo político como en lo económico. Este hecho es un reforzamiento extra a la imagen que se proyecta del régimen, el cual en su afán por transmitir estabilidad y proyección, recibe con beneplácito estas muestras de apoyo proveniente de agentes externos al acontecer nacional.

La Iglesia y los noticieros

Durante los casi 15 años de dictadura militar en Chile, la TV ha silenciado a los actores políticos y sociales tradicionales en la vida del país. A uno de ellos, por su importancia moral, queremos analizar en esta oportunidad. Podríamos decir que la Iglesia, sobre todo a partir de la visita del Papa, es un actor redimensionado en los procesos que vive el país.

La conducta informativa de Canal 7 ha estado signada por la omisión en la mayoría de los casos, la tergiversación de hechos, la manipulación de otros y la explotación de pequeños fenómenos que den la impresión de una fuerte unidad Iglesia-Gobierno. En resumen, no es extraño que en la primera semana de abril, Canal 7 le de sólo el 3% de su tiempo, en actualidad nacional, a la Iglesia.

En el caso de Canal 13 la cosa es distinta ya que por ser éste un canal perteneciente a una Universidad Pontificia, el mundo eclesial y cristiano del país posee el legítimo derecho de exigirle una conducta ética y periodística acorde con las directivas de los Obispos chilenos, los que han sido claros y específicos al respecto.

En estudios anteriores (I y II, de enero de 1988) observamos una participación del emisor Iglesia en actualidad nacional de Canal 13 del 19% para ambos casos, 17'53" en el primero y 21'15" en el segundo fueron los tiempos que destinó el noticiero del canal católico a este emisor.

En el total de esos tiempos, destinados al emisor Iglesia, el comentarista de actualidad nacional, presbítero Raúl Hasbún, ocupó en el primer caso, 12'30" y en el segundo 11'49". En términos porcentuales, Hasbún ocupó en la primera semana de enero de 1988 el 70% del tiempo que este canal destinó a la Iglesia y

en el segundo estudio, de fines de enero, el 56%. Casi 2/3 en el primer caso y más de la mitad en el segundo, eran para el sacerdote comentarista. En el segundo estudio (25-29 de enero) el tiempo ocupado por el sacerdote Luis Eugenio Silva, fue de sólo 2'54" en contra de los 11'49" del padre Hasbún. Silva, con su comentario religioso, dispuso del 14% del tiempo destinado a "Iglesia".

En el estudio de marzo Hasbún no estuvo en pantalla. Eso explica el porque el % de Iglesia baja de 19% a 7%. Esa es a nuestro juicio, la principal razón del cambio.

Si vemos el estudio de marzo, contrapuesto con el de abril, surgen aspectos que llaman profundamente la atención, y que varían la participación porcentual dentro del emisor y reubican en forma, un poco más racional, a los diversos emisores internos de la Iglesia. Hasbún ocupa 6'08" con un % respecto del total de Iglesia de 25% (recordemos que a principios de enero ocupó un 70%). El padre Silva, aumentó su tiempo a 4'00" con un 17% del total. El resto del tiempo, es decir, 14'04" (un 58%) es ocupado por informaciones referidas a la Iglesia, sus actividades y sus autoridades.

En resumen, la variación interna que se observa en el emisor Iglesia de Canal 13, nos parece positiva. El canal de la Universidad Católica, va entendiendo que la Iglesia habla por sus hechos y sus autoridades y no a través de sacerdotes que no representan más que su postura personal y que al ocupar tan importante tribuna, en términos de la opinión pública, adquieren enorme relevancia e influencia en el público.

La corrección experimentada en torno al exorbitante tiempo comparado que ocupaba el comentarista - sacerdote Raúl Hasbún es valorada como un paso inicial positivo en esta tarea que busca hacer, en principio, del canal católico un canal que exprese la opinión, la reflexión y la acción de la Iglesia en su conjunto y no sólo la de un grupo o de algunos de sus integrantes.

Los políticos de oposición

La presencia de los políticos de oposición en los noticieros centrales, muestra una variación entre ambos canales, respecto de la que fue una postura tradicional. Mientras Canal 7 mantiene su política de ignorarlos casi totalmente (1% del total de actualidad nacional) Canal 13 aumenta la participación de este emisor a un 6%, en relación al estudio 3 (29 de febrero al 4 de marzo) en que sólo ocuparon un 2%.

Lo que nos parece interesante es la secuencia que ocupa, especialmente Canal 7 en el trato a los políticos opositores,

especialmente si tomamos en cuenta que nos les da posibilidad de ocupar los micrófonos.

El jueves 7, ofrece 35" de su noticiero a la Democracia Cristiana, en la persona de Gutengberg Martínez, para referirse a las condiciones que debería tener un diálogo con los comunistas. Previo a Martínez, se entrega una nota de un parlamentario australiano que rechaza la ayuda externa a los partidos políticos. Luego de Martínez vienen notas acerca de Renovación Nacional, para terminar con declaraciones de Arturo Fontaine en torno al momento político y la proyección del régimen.

El día viernes 8, la situación es similar. Comienza la secuencia con las elecciones internas de Renovación Nacional, continúa con una nota sobre Arturo Venegas y la Social Democracia; continua con Patricio Aylwin, que critica al Ministro Sergio Fernández, para llegar al Intendente de Santiago, Mayor General Sergio Badiola, quien defiende la acción política de los funcionarios oficiales al decir que no son políticas sino que es acción social. Badiola refuta hablando en directo a la cámara las afirmaciones de Aylwin.

Estos casos descritos nos muestran una conducta bastante clara por parte del Canal gobiernista. La idea es mostrar algo de oposición. Obviamente que sin voz directa, tampoco mucho rato y por supuesto que enmarcado, tanto a la entrada como a la salida de la nota. El gobierno pone a algunos de sus voceros para delimitar o rechazar las imputaciones o cargos. De más está decir que al ser un periodista del canal el que presenta la información, se aprecian pequeños sesgos que, se hacen evidentes, en la selección de los temas que luego se informan.

En el caso de Canal 13 se observa una mayor presencia. La sensación general es que aumentó el número de notas y la cantidad de minutos.

Cerca de 2' fue el tiempo dedicado el martes 5 y el jueves 7. El viernes 8, el tiempo ocupado fue de 5'21". El día jueves, la Democracia Cristiana aparece al inicio del noticiero entre dos informaciones de gobierno. La que antecede a la DC. son declaraciones de Ministro del Interior en contra de la DC. (¿predispone negativamente a los teleespectadores?), la que le sigue, ofrece la imagen de un gobierno ajustado a derecho en la venta de empresas estatales. (¿Confirma quizás que la DC está equivocada?). El día viernes la DC aparece contestándole al Ministro Fernández y las otras dos notas son acerca de las directivas paralelas de la Social Democracia. Asimismo el viernes, al término del informativo, Canal 13 entrevista a dirigentes empresariales, sociales y políticos a la salida de una reunión con autoridades de Iglesia. Usan el micrófono José Zabala, Manuel Bustos del CNT y Sergio Molina del Comité de Personalidades. Nota larga, bien presentada y en la cual los

tres dirigentes tienen acceso a la voz en Canal 13. Esta nota es un acierto del canal en cuanto al pluralismo informativo y el espacio destinado al hecho para dar una ajustada versión de lo que sucedió.

Los políticos opositores reciben distinto trato en los dos canales. Mientras en el canal gobiernista las apariciones son casi inexistentes, de poco tiempo, flanqueadas por informaciones oficiales y sin derecho a voz, en el canal de la Pontificia Universidad Católica se les ofrece micrófono, los temas son más diversos, el tiempo dedicado es mayor y la presentación es menos manipuladora.

Si bien, a nuestro juicio es insuficiente esta conducta observada, creemos que se avanza en Canal 13 y que el barniz que ofrece Canal 7 es burdo y distractor del problema de fondo, cual es el de informar a todo el país del acontecer nacional, ofreciéndole igualdad de oportunidades a los diversos sectores políticos y sociales.

¿QUIENES HABLAN EN LOS NOTICIEROS?

Son 62 las personas que tienen acceso al micrófono en Canal 7, durante la semana del 4 al 8 de abril. De éstas el gobierno entre funcionarios, políticos partidarios o pueblo partidario aparece representado en 42 de estas 62 personas con un 68%. La Iglesia tiene una sola aparición en la persona del Cardenal Fresno. 4 son los empresarios o agricultores que aparecen en pantalla y 7 son quienes están relacionados con el deporte (se incluyen dos notas en Argentina sobre el caso "Monzón"). Hay 4 personas del público entrevistados por casos humanos, aún cuando una de ellas, una señora, se refiere a un atentado que sufrió su esposo. 2 son profesores o investigadores en fenómenos físicos de la Universidad de Chile. De los 42 emisores de gobierno que tienen acceso al micrófono, algunos se repiten varias veces. Es el caso del Director de FFCC (3), Lucía Hiriart (2), Orlando Poblete (3), políticos gobiernos (4), pobladores que hablan la tarea desarrollada por Lucía Hiriart (4), etc.

La oposición política o las organizaciones sociales no tienen derecho ni acceso al micrófono en Televisión Nacional de Chile.

Para Canal 13, que tradicionalmente es el medio que ofrece en menos oportunidades su micrófono, esta semana no fue una excepción. Son 51 las personas que hablan, de los cuales el gobierno y sus partidarios ocupan 30 (59%). Este porcentaje es inferior en un 9% al que ocupan iguales emisores en Canal 7. Destaca en este canal, la presencia (inexistente en Canal 7) en 6 oportunidades de políticos opositores, (12% del total). El Cardenal Fresno aparece en dos oportunidades, al igual que el Presidente de FEUC, Patricio Zapata.

Destacan también entre los hablantes 3 extranjeros. Dos de ellos que hablan acerca del acontecer político y económico. El otro es el Presidente de Argentina, Raúl Alfonsín, que aparece hablando en una nota especial.

De los 30 de gobierno, destacan el General Pinochet con 3 intervenciones, Orlando Poblete (2), el Almirante Merino (2) y el Fiscal Fernando Torres (2). El resto son empresarios y público. No aparecen personas vinculadas al deporte, tema por lo general que posee amplia difusión en estos informativos.

En resumen, la conducta del canal de Iglesia es más amplia que el canal gobiernista. Existe la oposición y las organizaciones sociales en Canal 13.

En Canal 7, existe el deporte, cosa que en Canal 13 no aparece. El micrófono se ofrece más en Canal 7 pero su abánico de opiniones elude presentar a opositores o disidentes del régimen.

CANAL 7

SEMANA DEL 4-8, ABRIL

LUNES 4

- Juan de Dios Vial C. - Rector Universidad Católica de Chile
- Juan Figueroa - Público, conductor accidente
- Brigadier Gral. Manuel Concha - Ministro de Economía
- Hans Gildemeister - Tenista
- Carlos Ducci - Portavoz Cancillería
- Juan de Dios Vial L. - Rector Universidad de Chile
- Roberto Darrigrandi - Director General FFCC
- Lucía Hiriart - Primera Dama
- Marcelo Sandoval - Criadero Santa Marta (agricultor)
- Antonio Deane - Jurado Ganadero

MARTE 5

- Almirante José Toribio Merino
- Orlando Poblete - Ministro Secretario General de Gobierno
- Cardenal Juan Francisco Fresno
- (2) Ana Carrasco e hijo - (madre desahuciada)
- Ricardo García - Ministro Relaciones Exteriores
- Jorge Selume - Director de Presupuesto
- Ernesto Durán - Representante de futbolistas
- Georgina Agliati - Pobladora de Cerro Navia
- General Augusto Pinochet U.
- Orlando Poblete - Ministro Secretario General de Gobierno
- Inés Villegas - Madres de Centros Abiertos
- Alicia Valencia - " "
- Gladys Castro - " "
- Lucía Hiriart - Primera Dama

MIÉRCOLES 6

- General Fernando Matthei
- William Thayer - Abogado, político de gobierno
- Alvaro Bardón - Economista, político de gobierno
- Juan Antonio Guzmán - Ministro de Educación
- Comandante José Martínez - Gerente de CORFO
- Juan Giaconi - Ministro de Salud
- Brigadier Gral. Fernando Hormazabal - Presidente de CODELCO
- Orlando Poblete - Ministro Secretario General de Gobierno
- Coronel Carlos Krumm - Director General de TVN
- Raúl Villagra - Lustrabotas argentino (fuera de Chile)
- Carlos Monzón - Ex campeón mundial de Box (fuera de Chile)
- Hernán Boher - Empresario

- Francisco Heller - Juez de Línea (fútbol)
- Roberto Darrigrandi - Director General FF.CC.

VIERNES 8

- Hernán Somerville - Coordinador Deuda Externa
- Matilde Capeli - Vecina de Cerro Navia
- Patricio Aylwin - Presidente Democracia Cristiana
- Enrique Tornero - Director Registro Civil
- Fernando Torres - Fiscal Militar
- Arturo Venegas - Presidente Social Democracia
- Amador Navarro - Presidente Social Democracia
- General Augusto Pinochet U.
- Carlos Marín - Presidente Bolsa de Valores de Valparaíso
- General Augusto Pinochet U.
- José Zavala - Presidente USEC
- Manuel Bustos - Presidente CNT
- Sergio Molina - Dirigente político de oposición

CANAL 13

Semana del 4-8 de abril

LUNES 4

- Carlos Ducci - Portavoz Cancillería
- Carlos Crovetto - Pdte. Sociedad Nacional de Conservación
suelos de Chile
- Juan de Dios Vial C. - Rector Universidad Católica de Chile
- Cardenal Juan Francisco Fresno
- Patricio Zapata - Presidente de FEUC

MARTES 5

- General Augusto Pinochet U.
- Luis Gatica - Subdirector Operaciones INE
- Eduardo Carrasco - Jefe Dpto. Encuestas Sociales INE
- Cardenal Juan Francisco Fresno
- Patricio Zapata - Presidente de FEUC
- Orlando Poblete - Ministro Secretario General de Gobierno
- Raúl Alfonsín - Presidente de Argentina (fuera de Chile)
- Almirante José Toribio Merino
- Andrés Zaldivar - Dirigente político de oposición (D.C.)
- Ricardo García - Ministro de RR.EE
- René Lagos - Cabo de Carabineros
- Jacqueline Osses Mena - Mujer pobladora
- Iván Castro - Director de CONAF
- Eduardo Rioseco - Abogado, político de gobierno (A.N.)

MIÉRCOLES 6

- Almirante José Toribio Merino
- General Fernando Matthei
- Juan Antonio Guzmán - Ministro de Educación
- Orlando Poblete - Ministro Secretario General de Gobierno
- Carlos Cruz-Coke - Político de gobierno (A.N.)
- Fernando Torres - Fiscal Militar
- Juan Giaconi - Ministro de Salud
- María Cristina Yan - Directora Metropolitana del SAG.
- Eike Batista - Empresario brasilero.

JUEVES 7

- Sergio Fernández - Ministro del Interior
- Gutemberg Martínez - Dirigente político de oposición (D.C.)
- Coronel Guillermo Letelier - Vice-Presidente de CORFO
- Fernando Alvear - Comité Inversiones Extranjeras
- Michael Bell - Subsecretario de RR.EE. de Canadá
- Brigadier Gral. Manuel Concha - Ministro de Economía
- Osvaldo Burgos - Alcalde de la Calera
- Eliecer Lara - Obrero soldador

JUEVES 7

- Sergio Fernández - Ministro del Interior
- Sra. de Chofer baleado en la Granja
- Fernando Alvear - Comité de inversiones extranjeras
- Carlos Bachler - Dirección de Aeropuertos, Ministro de OOPP.
- Coronel Guillermo Letelier - Vicepresidente de CORFO
- Arturo Fontaine - Abogado y periodista, político gobierno
- Francisco Meller - Juez de Línea (fútbol)
- Alberto Allegre - Presidente Boca Juniors
- Margarita Ducci - Directora SERNATUR
- Mayor Gral. Bruno Siebert - Ministro de OOPP
- Roberto Darrigrandi - Director de FFCC

VIERNES 8

- René Solano - Alcalde de Cerro Navia
- Hernán Somerville - Coordinador Deuda Externa
- Brigadier Gral. Manuel Concha - Ministro de Economía
- Miguel Angel Poduje - Ministro Vivienda y Urbanismo
- Fernando Torres - Fiscal Militar
- Rafael Larraín - Secretario del Tribunal Constitucional
- Mayor Gral. Sergio Badiola - Intendente Metropolitano
- Herman Chadwick - Abogado, político de gobierno
- Manuel Merino - Jefe de Análisis, Dirección Meteorológica
- Rodrigo de la Vega - Doctor en Ciencias Físicas
- Ignacio Prieto - Director Técnico Universidad Católica
- Carlos Marín - Pdte. Bolsa de Valores de Valparaíso
- General Augusto Pinochet
- Roberto Darrigrandi - Director General de FFCC

A N E X O S

CUADRO N° 1

CANAL 7. DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR TIPO DE NOTICIA

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	TOTAL	%
Actualidad Nacional	16'40"	28'23"	23'03"	20'16"	32'51"	2h01'13"	49%
Internacional	13'07"	11'13"	10'17"	7'33"	8'54"	51'04"	21%
Policial	1'20"	31"	2'05"	1'52"	1'31"	7'19"	3%
Deportes	6'07"	1'15"	17'27"	6'50"	3'37"	35'16"	14%
Espectáculos	30"	2'42"	-	5'01"	4'05"	12'18"	5%
Varios	5'34"	1'26"	38"	2'49"	1'55"	12'22"	5%
Titulares	1'25"	1'00"	1'12"	1'11"	1'20"	6'08"	3%
El Tiempo	-	-	-	-	-	-	-
TOTAL	44'43"	46'30"	54'42"	45'32"	54'13"	4h05'40"	100%

NOTA: La información meteorológica en Canal 7 es un programa independiente del noticiero central.

CUADRO. Nº 2

CANAL 7. DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR EMISORES

(ACTUALIDAD NACIONAL)

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	TOTAL	%
Gobierno	10'18"	26'53"	17'21"	15'07"	25'13"	1h34'52"	78%
Políticos Gobierno	-	-	1'28"	2'51"	1'54"	6'13"	5%
Empresarios	-	-	29"	30"	2'13"	3'12"	3%
Políticos Oposición	-	-	-	35"	48"	1'23"	1%
Organizaciones Sociales	-	45"	-	-	20"	1'05"	1%
Iglesia	-	45"	3'11"	-	-	3'56"	3%
Extranjeros	26"	-	34"	1'13"	30"	2'43"	2%
Otros	5'56"	-	-	-	1'53"	7'49"	7%
TOTAL	16'40"	28'23"	23'03"	20'16"	32'51"	2h01'13"	100%

CUADRO N° 3

CANAL 7. PARTICIPACION PORCENTUAL POR TIPO DE NOTICIAS

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	PROMEDIO
Actualidad Nacional	37	61	42	45	61	49
Internacional	29	24	19	17	16	21
Policial	3	1	4	4	3	3
Deportes	15	3	32	15	7	14
Espectáculos	1	6	-	11	8	5
Varios	12	3	1	6	4	5
Titulares	3	2	2	2	1	3
El Tiempo	-	-	-	-	-	-

NOTA: La información meteorológica en Canal 7 es un programa independiente del noticiero central.

CUADRO N° 4

CANAL 7. PARTICIPACION PORCENTUAL POR TIPO DE EMISORES

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	MA	MI	J	V	PROMEDIO
Gobierno	62	94	75	76	76	78
Políticos Gobierno	-	-	6	14	6	5
Empresarios	-	-	2	2	7	3
Políticos Oposición	-	-	-	2	2	1
Organizaciones Sociales	-	3	-	-	1	1
Iglesia	-	3	14	-	-	3
Extranjeros	2	-	3	6	2	2
Otros	36	-	-	-	6	7

CUADRO N° 5

CANAL 13. DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR TIPO DE NOTICIAS

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	TOTAL	%
Actualidad Nacional	28'02"	36'24"	25'48"	31'28"	37'09"	2h38'51"	62%
Internacional	7'38"	8'05"	7'44"	6'25"	8'22"	38'14"	15%
Policial	2'04"	4'11"	1'49"	57"	2'33"	11'34"	5%
Deportes	7'12"	-	8'04"	8'23"	1'21"	25'00"	10%
Espectáculos	-	6'21"	---	-	-	6'21"	2%
Varios	-	-	---	1'00"	33"	1'33"	0%
Titulares	2'59"	1'56"	1'38"	2'02"	1'15"	9'50"	4%
El Tiempo	1'24"	1'07"	1'02"	1'25"	1'05"	6'03"	2%
TOTAL	49'19"	58'04"	46'05"	51'40"	52'18"	4h17'26"	100%

CUADRO N° 6

CANAL 13. DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR EMISORES

(ACTUALIDAD NACIONAL)

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	TOTAL	%
Gobierno	8'58"	22'25"	16'42"	16'25"	15'13"	1h19'43"	50%
Políticos Gobierno	-	2'06"	1'52"	30"	-	4'28"	3%
Empresarios	-	-	-	52"	2'11"	3'03"	2%
Políticos Oposición	-	1'59"	-	2'13"	5'21"	9'33"	6%
Organizaciones Sociales	4'48"	2'43"	-	42"	1'55"	10'08"	6%
Iglesia	7'37"	4'51"	1'52"	1'31"	8'21"	24'12"	15%
Extranjeros	1'49"	-	2'36"	3'05"	-	7'30"	5%
Otros	4'50"	2'20"	2'46"	6'10"	4'08"	20'14"	13%
TOTAL	28'02"	36'24"	25'48"	31'28"	37'09"	2h38'51"	100%

CUADRO N° 7

CANAL 13. PARTICIPACION PORCENTUAL POR TIPO DE NOTICIAS

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	PROMEDIO
Actualidad Nacional	57	63	56	61	71	62
Internacional	15	14	17	12	16	15
Policial	4	7	4	2	5	5
Deportes	15	-	18	16	3	10
Espectáculos	-	11	-	-	-	2
Varios	-	-	-	2	1	0
Titulares	6	3	3	4	2	4
El Tiempo	3	2	2	3	2	2

CUADRO N° 8

CANAL 13. PARTICIPACION PORCENTUAL POR TIPO DE EMISORES

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	L	Ma	Mi	J	V	PROMEDIO
Gobierno	32	62	65	52	41	50
Políticos Gobierno	-	6	7	1	-	3
Empresarios	-	-	-	3	6	2
Políticos Oposición	-	6	-	7	14	6
Organizaciones Sociales	17	7	-	2	6	6
Iglesia	27	13	7	5	22	15
Extranjeros	7	-	10	10	-	5
Otros	17	6	11	20	11	13

CUADRO N° 9

DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR TIPO DE NOTICIA

(% comparado entre Canal 7 y 13)

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	Canal 7	Canal 13
Actualidad Nacional	49	62
Internacional	21	15
Policial	3	5
Deportes	14	10
Espectáculos	5	2
Varios	5	0
Titulares	3	4
El Tiempo	0	2

CUADRO N° 10

DISTRIBUCION DEL TIEMPO POR EMISORES

(% comparado entre Canal 7 y 13)

Semana del 4 al 8 de Abril-1988

	Canal 7	Canal 13
Gobierno	78	50
Políticos Gobierno	5	3
Empresarios	3	2
Políticos Oposición	1	6
Organizaciones sociales	1	6
Iglesia	3	15
Extranjeros	2	5
Otros	7	13

CUADRO N° 11

CANAL 13. PORCENTAJES COMPARADOS EN 4 ESTUDIOS DE TELETRECE

POR TIPO DE NOTICIAS

Enero-Abril, 1988

	I 5-8 Enero	II 25-29 Enero	III 29-02/04-03	IV 4-8 Abril
Actualidad Nacional	49	48	46	62
Internacional	17	16	16	15
Policial	9	2	8	5
Deportes	13	19	17	10
Espectáculos	3	6	6	2
Varios	4	3	1	0
Titulares	2	3	4	4
El Tiempo	3	3	2	2

CUADRO N° 12

CANAL 13. PORCENTAJES COMPARADOS EN 4 ESTUDIOS DE TELETRECE

POR TIPO DE EMISORES

Enero-Abril, 1988

	I 5-8 Enero	II 25-29 Enero	III 29-02/04-03	IV 4-8 Abril
Gobierno	69	67	77	50
Políticos Gobierno	-	-	-	3
Empresarios	4	5	2	2
Políticos Oposición	5	7	2	6
Organizaciones Sociales	3	-	3	6
Iglesia	19	19	7	15
Extranjeros	-	2	9	5
Otros	-	-	-	13

L M J V S D

A13 : ALMORZANDO EN EL 13
 C.P.: DE CARA AL PAIS
 C.O.: CORRIENTES DE OPINION
 E.S.: ECONOMIA Y SOCIEDAD
 D.R.: DERECHO A RESPUESTA
 S.P.: SU PALABRA
 T.: TERTULIA
 D.REG.: DESAFIO REGIONAL

Lunes 13:30 Hrs Canal 13
 Domingo 22:00 Hrs Canal 13
 Domingo 21:30 Hrs Canal 11
 Miércoles 21:30 Hrs Canal 11
 Jueves 21:30 Hrs Canal 5
 Domingo 21:30 Hrs Canal 5
 Miércoles 21:30 Hrs Canal 5
 Sábado 21:30 Hrs Canal 5

Programación de Senasa Santa.	1	D.Reg.: Enfoque a los principales problemas que afectan a la región y los proyectos para su desarrollo futuro. Panelistas estables: Francisco Partolucci, Ex-alcaldce; Jorge Kaplán y Arturo Castillo, Pde. Corem. Conduce: Gastón Gauché.	C.O.: "Si o No". Entrevistas: Herágenes Pérez de Arce. Debate: Gutemberg Martínez, José M. Barros, Ricardo Nuñez, Gastón Ureta, Herágenes Pérez de Arce y Alvaro Bardón. S.P.: Conduce Bdo. Donoso, Académico UCV.
	2		3
	4		5
	6		7
	8		9
	10		11
	12		13
	14		15
	16		17
	18		19
	20		21
	22		23
	24		25
	26		27
	28		29
	30		31

A10: "Alimentación y Embarazo". Invitados: Pedro Rosso, pediatra UC.; Fco. Mardones, pediatra Inta, Edo. Parker, Ministerio de Salud y Ginecología UC.; Hernán Ossó, Profesor UC. Conduce: Cecilia Serrano. C.P.: "Partido Avanzada Nacional". Invitados: Benjamín Matte, Carlos Cruz-Coke, Jorge A. Prats y José R. Molina. Conducen: Raquel Correa, Lucía Santa Cruz y Roberto Pulido.	A13: "Atracción Fatal: no sólo una película". Invitados: Jaime Niquira, Vice-rector Derecho UC.; Guido Solari, Psiquiatra y Marina Arancibia, Psicóloga. Conduce: Carmen Jaureguiberry.	A10: "Distinguidos". Invitados: Alvaro Salvadores, diplomático; Enrique Bernstein; Fernando Zegers, Director Academia Diplomática y Jorge Dahm. Conduce: Raúl Matas. T: Participan Willie Arthur; Germán Becker, Domingo Durán y José L. Rosasco.	A10: "Gracias por no fumar". Invitados: Edgardo Cruz, Jefe Dpto. Enfermedades Respiratorias UC.; Ximena Berríos, Jefe Dpto. de Esc. Medicina UC. y Gustavo Mora, OMS en Chile. Conduce: Marina de Navasal.	A10: "Transporte: ¿Por qué no rebajan sus precios?". Invitados: Manuel Navarrete, Pde. Asoc. de Transportes Pasajeros y Raúl Betine, Pde. Asoc. Nac. Taxibuseros. Conduce: Gloria Stanley.	D.Reg.: Enfoque a los principales problemas que afectan a la Región y los proyectos para su desarrollo futuro. Panelistas estables: Fco. Partolucci, Ex-alcaldce; Jorge Kaplán y Arturo Castillo, Pde. Corem. Conduce: Gastón Gauché.	C.O.: "Por un socialismo renovado para Chile". Entrevista: Hernán Vozanovic. Debate: Edgardo Boeninger, Juan C. Moraga, Hernán Chadwick, Antonio Recabarren, Hernán Vozanovic y Alvaro Bardón. S.P.: "La Constitución de 1980 y el Plebiscito". Bernardo Donoso conversa con Hernán Chadwick, abogado.
A10: "Encuentro con Japón". Invitados: Eikichi Hayashiya, política exterior de Japón; Hajime Mizuno, política económica de Japón y Shozo Masuda, relaciones entre América Latina y Japón. Conduce: Bdo. de la Maza. C.P.: "Partido Humanista". Invitados: José T. Saenz, Tomás Hirsch, Laura Rodríguez y Francisco Granella. Conducen: Raquel Correa, Lucía Santa Cruz y Roberto Pulido.	A10: "Ex alumnos y amigos se unen en torno a la UC". Invitados: Gonzalo Cienfuegos, Julio Phillipi, Lucía Serer y Gloria Valdés. Conduce: María Teresa Serrano.	A10: "Incendios forestales". Invitados: Carlos Crovetto, Pde. Soc. Conservación Suelos; Hugo Knekaert, Jefe Nac. Manejo fuegos Conaf y Daniel Contese, Director Corma VIII Región. Conduce: Carmen Jaureguiberry. T: Participan Willie Arthur, Germán Becker, Domingo Durán, José L. Rosasco. EB: "La deuda externa". Panelistas: Juan Enrique Vargas y Gerardo Jofré. Conduce: Gloria Leiva.	A10: "La pérgola, un estreno siempre vigente". Invitados: Marcela Medel, Ana González, Eugenio Guzmán y Jaime Azocar. Conduce: Julio Martínez. D.R.: "¿Qué garantías debe ofrecer un acto electoral?". Invitados: Julio Durán y Erik Snake. Conduce: María Angélica de Luigi.	A10: "El salario: un tema urgente". Invitados: Pedro Galvo, economista, Fco. Aguero, Pde. Sofofa; Ricardo Silva, asesor Banco Central y René Cortázar, economista Ciepian. Conduce: Gloria Stanley.	D.Reg.: Enfoque a los principales problemas que afectan a la Región y los proyectos para su desarrollo futuro. Panelistas estables: Francisco Partolucci, Ex-alcaldce; Jorge Kaplán y Arturo Castillo, Pde. Corem. Conduce: Gastón Gauché.	C.O.: "Carta encíclica sobre la preocupación social de la Iglesia". Entrevista: Cristian Precht. Debate: Eugenio Ortega, José A. Viera-Gallo, Adolfo Ballas, Herágenes Pérez de Arce, Antonio Recabarren y Alvaro Bardón. S.P.: Conduce Bdo. Donoso, académico UCV.
A12: "El Oscar: lo que veremos en Chile". Invitados: Hualimi Balic, crítico cine; Alberto Fugot, periodista cine y Fco. Gedda, Director T.V. Conduce: Marina de Navasal. C.P.: "Partido Nacional". Invitados: Patricio Phillips, Germán Rosasco, Silvia Alessandri y Carlos Hurtado. Conducen: Raquel Correa, Lucía Santa Cruz y Roberto Pulido.	A12: "Entrevista al empresario Carlos Cardoen". Conducen: Gloria Stanley, Carmen Jaureguiberry y Bdo. de la Maza.	A10: "¿Y por qué yo no?". Invitados: Cristian Precht, Vicario General Pastoral y Pedro Narbona, Director Pastoral Nac. Sgo. Conduce: María Teresa Serrano. T: Participan Willie Arthur, Germán Becker, Domingo Durán, José L. Rosasco. E.S.: "Capitalismo popular". Panelistas: Jaime Alé y Antonio Recabarren. Conduce: Gloria Leiva.	A10: "Una familia a los niños que no la tienen". Invitados: Carolina Bascuñán, Directora Senama; Ximena Toro, Asistente Social; Ma. Brunillo Rodríguez, Jefa Dpto. Estudios Jurídicos, Ministerio Justicia y Delia Moreno, Directora Fundación Adopción. Conduce: Carmen Jaureguiberry. D.R.: "El Sí y el No de las mujeres". Invitados: Alicia Romo y Carmen Fres. Conduce: María Angélica de Luigi.	A10: "La España de Cervantes y sus embajadores en Chile". Invitados: Félix Fernández Shaw y Rocío Toda Raboso de Fernández Shaw. Conduce: Raúl Matas.	D.Reg.: Enfoque a los principales problemas que afectan a la Región y los proyectos para su desarrollo futuro. Panelistas estables: Francisco Partolucci, Ex-alcaldce; Jorge Kaplán y Arturo Castillo, Pde. Corem. Conduce: Gastón Gauché.	C.O.: "Internacionalización de la política". Entrevista: Ma. Teresa Infante y Heraldo Muñoz. Debate: Enrique Krauss, Mario Papi, Luis Fco. Luengo, Jaime Bulnes, Alberto Espina, Joaquín Lavín. Moderador: Alvaro Bardón. S.P.: Bdo. Donoso conversa con Hernán Flores, dirigente sindical y Gustavo Randolf, dirigente empresarial.
A10: "La experiencia colombiana en rehabilitación de drogas". Invitados: Pedro Canales, Prog. Drogas H. Cristóbal Roberto Lallicar, Asesor Comisión Nac. Drogas y Marco F. López, Psicólogo. Conduce: María Teresa Serrano. C.P.: "Partido por la Democracia". Invitados: Carolina Tché, Armando Jaramillo, Jorge Schaulsson y Ricardo Lagos. Conducen: Raquel Correa, Lucía Santa Cruz y Roberto Pulido.	A10: "La hípica: deporte de todos". Invitados: Mauricio Serrano, Pde. Hipódromo; Beltrán Urenda, Vice-pde. Valpo. Sporting Club y Joaquín Morandé, Pde. Club Hípico. Conduce: Julio Martínez.	A10: "Conflicto Árabe-israelí: primera parte: Visión israelí". Invitados: Zvi-Tenev, Embajador Israel, Karin Ebensperger y Julio Prado. Conduce: Bdo. de la Maza. T: Participan Willie Arthur, Germán Becker, Domingo Durán y José L. Rosasco. E.S.: "Capitalismo popular". Panelistas: Juan Enrique Vergara, Abogado y Gerardo Jofré, Economista. Conduce: Gloria Leiva.	A10: "Arte joven ahora". Invitados: Germán Domínguez, Director Dpto. Extensión Cultural, Ministerio Educ., M. José Romero, Pintor, Ignacio Valdés, Escultor. Conduce: Raúl Matas. D.R.: "El Sí y el No de los jóvenes". Invitados: José T. Saenz y Javier Leturia. Conduce: Ma. Angélica de Luigi.	A10: "Un lugar de reencuentro con la U. Católica". Invitados: Patricio Donoso, Director Extensión UC.; Erika Himmel, Vice-rectora Academia y Roberto Fantuzzi, Empresario. Conduce: Marina de Navasal.	D.Reg.: Enfoque a los principales problemas que afectan a la Región y los proyectos para su desarrollo futuro. Panelistas estables: Francisco Partolucci, Ex-alcaldce; Jorge Kaplán y Arturo Castillo, Pde. Corem. Conduce: Gastón Gauché.	